

Pág.: 2 Cm2: 1.032,6 Fecha: 02-06-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C \$ 13.564.485 Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Presidente cierra jornada de su Cuenta Pública invitando a votar en primarias oficialistas Título:

Mandatario habló en una cadena nacional anoche, en la que también refrendó su mensaje ante el Congreso:

## Presidente cierra jornada de su Cuenta Pública invitando a votar en primarias oficialistas

Al igual que en los años anteriores, el Pre-sidente Gabriel Boric refrendó anoche, en cadena nacional, el discurso que horas an-tes había entregado ante el Congreso, pero

tes habla entregado ante et congreso, pero algo cambió. Esta vez agregó un mensaje en que aludió a las primarias oficialistas. "A ustedes les tocará elegir el camino que nuestra patria ha de seguir. En ello consiste la fortaleza de nuestra democracia, que las opciones están abiertas y son claras respecde las diferencias de los proyectos que ca-da uno tiene. Los invito a hacerse parte de cada uno de estos procesos, desde las elec-ciones primarias del próximo 29 de junio a las presidenciales y parlamentarias de no-viembre, para que sigamos construyendo juntos el país más justo que ustedes mismo demandan", señaló.

## Controvertidas menciones

Antes, el Presidente había dedicado dos horas y 31 minutos a su Cuenta Pública ante el Congreso.

Aunque contaba con teleprompter, el Pre-Aunque contaba con teleprompter, el Fresidente Gabriel Boric también disponía de páginas de papel —algunas tachadas, según se veía— que iba repasando mientras era observado por su familia ubicada en la

**EXTENSIÓN** El discurso final del Presidente Gabriel Boric, ante el Salón

de Honor del

altura de la grada sur. Sus padres, sue-gros y Paula Carras-co, la madre de su hija por nacer (ver C 10), aplaudían, mientras las voces de niños ha-cían notar la presen-cia de sus sobrinos. Congreso Pleno, se extendió por poco más de dos horas y media.

Al igual como en 2022, 2023 y 2024, el

2022, 2023 y 2024, el Presidente incluyó el estallido en su mensa-je ante el Salón de Honor que, quizá por el aforo, cercano a los mil asistentes, se sentía caluroso, pese a que la temperatura exterior no superaba los 7 grados.

A poco de iniciado su discurso, el que comenzó a las Il·13 horas, Boric afirmó que el "estallido social de 2019 fue la expresión de un leefitimo malestar acumulado en el

de un legítimo malestar acumulado en el de un legítimo malestar acumulado en el marco de un proceso de modernización acelerado de nuestra sociedad que expresó en esos meses todas sus contradicciones. Hubo episodios de violencia inaceptable que no pueden ser justificados, como la quema del metro, la destrucción de patrimonio público y privado y la agresión a carabineros". A su frase del estallido, el Presidente sumó casi de inmediato una alusión a los dos procesos constitucionales sión a los dos procesos constitucionales frustrados, el de 2022 y 2023, los que abor-

frustrados, el de 2022 y 2023, los que abordó conjuntamente.
Consideró erróneo entenderlos "como un fracaso. Fueron ambos un recordatorio de que Chile no quiere ni precisa de vanguardias que se escapan del sentido común de su propio pueblo, y una profunda reivindicación de que este país lo construimos entre todos, sin negar a quien piensa distinto. La ciudadanía nos enseñó que no tiene sentido pretender pasarnos aplanadoras mutido pretender pasarnos aplanadoras mu-

tuamente".

Con la mención al estallido y los procesos constituyentes el ambiente se tensionó en el Salón, con murmullos, pifías y carteles, incluso a modo de protesta de legisladores. Sin embargo, el momento más complejo se dio al aludir al "genocidio y limpieza étnica que el gobierno de Israel está cometiendo sobre el pueblo palestino". En ese instante, las manifestaciones a favor y en contra subierno de topo. Las dijutadas socialristia-bierno de topo. Las dijutadas socialristiabieron de tono. Las diputadas socialcristia-nas Francesca Muñoz y Sara Concha saca-ron una bandera de Israel, mientras Daniel Manouchehri (PS), entre otros, repudiaban la acción. Entre gritos cruzados, netros más allá, la embajadora de Palestina en Chile, Vera Baboun, se ponía de pie para aplaudir las medidas mencionadas, como el retiro de los agregados militares chilenos en Tel Durante su discurso ante el Congreso, en tanto, el mandatario destacó que el estallido de 2019 expresó un "legítimo malestar", criticó al gobierno de Israel y defendió su anunciado proyecto de aborto. Aunque no dio detalles, dijo que presentará una reforma política para evitar la fragmentación.



nte Gabriel Boric puso término a su discurso poco antes de las 14:00 horas, luego salió del ón de Honor del Conares

## Israel: Diversificar la industria

También anunció Boric urgencia legisla-tiva a un proyecto para "prohibir la impor-tación de productos producidos en territo-rios ilegalmente ocupados", así como ins-truir a la ministra de Defensa, Adriana Del-piano, el buscar opciones para diversificar la matriz comercial tendiente a dejar de de-pender de la industria israel. También conpender de la industria israelí. También conpender de la industra Israeli. L'ambien con-denó "categóricamente el terrorismo de Hamas y exigimos la liberación de los rehe-nes que aún tienen en cautiverio". Ahí no hubo tanto aplauso. Y aunque el aborto legal se había antici-

A aunque el aborto legal se nabla anticipado, no por eso dejó de ser controvertida su incorporación en el discurso presidencial. Su sola mención originó otro de los momentos menos pacíficos, con la vuelta de pancartas y afiches contrarios a la inte-

rrupción del embarazo; ahí, diputados abandonaron el recinto, tal como se pudo ver hacerlo al candidato presidencial Jo-hannes Kaiser (libertario) y a Leonidas Ro-mero (bancada socialcristiana), entre otros.

Los más críticos entendieron que al in-cluir estas materias que, dicen, dividen y tensionan, más que acercan, Boric asegura-ba hablar a su nicho del 30% de apoyo.

El mandatario también dedicó palabras a El mandatario también dedició palabras a lo que debe ser la gobernabilidad, al explicar el cambio del marcado trazado inicial a uno tenue ahora, porque "un buen gobierno no es solo aquel que muestra números o tickets de cumplimientos, sino el que logra que el Estado sea gobernado con la capacidad de construir acuerdos sociales", argumentó Boric, al presentar sus logros en las normas de las 40 horas o la reforma previsional



El mandatario debió secarse la frente mientras efectuaba su discurso

El estallido social de 2019 fue la expresión de un legítimo malestar acumulado en el marco de un proceso de modernización acelerado de nuestra sociedad que expresó en esos meses todas sus contradicciones".

Por demasiado tiempo se ha tratado como criminales a las mujeres que han abortado. Son miles al año y se les ha obligado a la clandestinidad. Unas pocas tienen los recursos y contactos para hacerlo de forma segura".

GABRIEL BORIC PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

## Cuatro provectos nuevos

Al avanzar el discurso, Boric anunció el Al avanzar el discurso, Boric anunció el envío de cuatro proyectos de ley al Congreso y una urgencia legislativa, al menos. En la parte final de una administración de gobierno no suele haber altas expectativas de ser tramitados, pero, pese a ello, el Presidente informó del próximo ingreso de una iniciativa para unificar y optimizar los actuales subsidios al empleo para incentivar la contratación de las mujeres y los jóvenes que están buscando trabajo. Otro sobre descarbonización acelerada

Otro sobre descarbonización acelerada para facilitar los proyectos de inversión; además de urgencia legislativa a iniciativas para reforzar el delito de maltrato animal; junto con una iniciativa para regular y faci-litar la fertilización asistida, tomando como litar la fertilización asistida, tomando como base las mociones ya presentadas, y otra propuesta para modificar los requisitos pa-ra constituir partidos políticos. Llamativos fueron también los emplaza-mientos al Congreso para que apruebe sus proyectos, pese a que no tiene mayoría para acelerar sus iniciativas. El primer pedido fue por el proyecto de ley de inteligencia económica: "Es urgente persesqui; la qua del dipera del crimer or-

perseguir la ruta del dinero del crimen organizado, y permitir que se levante el secre-to bancario. No se puede pedir en la maña-na más eficacia ante el crimen organizado y votar en contra de levantar el secreto bancario en la tarde. Si no aprobamos esta ley, los cabecillas de estas bandas seguirán impu-nes. Insto a este Congreso a avanzar en este proyecto ya". Al pack añadió críticas al Parlamento por no apurar "permisología", sa las cunas y el FES que reemplaza al CAE.